
 

Ortsamt Borgfeld 1 

 
Protokoll 

 

Anlass: Beiratssitzung 
Ort: Ernst-Klüver-Halle  

Tag : 17.09.2019 
Uhrzeit: 19:30  – 21:15 Uhr 

 
Anwesende: Herr Bramsiepe, Frau Paries 
 
Als Mitglieder des Beirates: Die Damen Klatte, Dwortzak und Wellhausen; die 
Herren G. Burghardt, Broeksmidt, Klüver, J. Burghardt (ab ca. 20-00 Uhr), 
Keil, Stenner, Linke, Drees, Klaes und Kruse. 
 
Als Gäste vom ASV: Frau Bandel und Frau Stein und  
die Herren Reichelt und Kiefer  
 

Besprechungspunkte Beschlüsse / Ergebnisse 

 
TOP 1 
Genehmigung der 
Tagesordnung 
 

 
Der Tagesordnung wird einstimmig zugestimmt. 

 
TOP 2 
Genehmigung des 
Protokolls  
 

 
Das Protokoll vom 06.08.2019 liegt leider nicht vor; das 
Protokoll der nichtöffentlichen Sitzung vom 27.09.2019 
wurde im Umlaufverfahren abgestimmt. 

 

TOP 3 
Verabschiedung 
ausgeschiedener 
Beiratsmitglieder 

 
Mit einem Präsent werden die ausgeschiedenen 
Beiratsmitglieder Ralf Behrend und Bernd Vahlenkamp 
verabschiedet. Herr Filser kann leider nicht anwesend 
sein. Das Präsent wird über Herrn Jürgen Linke 
zusgestellt. Herr Bayer ist ebenfalls als Beiratsmitglied 
ausgeschieden, bleibt dem neuen Beirat aber als 
sachkundiger Bürger im Ausschuss II erhalten. 
 

 

TOP 4 
Sachstandsbericht 
 

 

Antwort seit letzter Sitzung: 

 Erinnerung Beschluss vom 19.02.2019 (Antwort 
der Senatskanzlei vom 11.09. besagt, dass der 
Beschluss als Haushaltsantrag gewertet wird.) 

Keine Antworten seit der letzten Beiratssitzung: 

 Modellprojekt „Bedarfsgesteuerter Bus“,    
gemeins. Antrag,  22.01.19 

 Beleuchtung des Jan-Reiners-Weges, 22.01.2019 
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TOP 5 
Wünsche und 
Anregungen der 
Bürgerinnen und 
Bürger 

 
Herr Broeksmid berichtet, dass sich laut Weser-Kurier 
der Bau der Feuerwache Nordost um ein weiteres Jahr 
verschieben wird. Er bittet darum, den Beschluss des 
Beirates Borgfeld vom Januar 2018 zu erneuern. Der 
Beiratssprecher geht davon aus, dass eine förmliche 
Erinnerung ausreiche und bittet das Ortsamt um 
entsprechende Veranlassung. 
 
Frau Dwortzak fragt nach dem Sachstand des 
Breitbandausbaus Timmersloh. Der OAL konnte den 
zuständigen Sachbearbeiter urlaubsbedingt vor der 
Sitzung leider nicht erreichen. 
 
Ein Bürger weist auf den seiner Meinung nach enormen 
Verkehr auf dem Großen Moordamm hin. Er bittet um 
das Aufhängen der Geschwindigkeitsmesstafel, um 
Werte zur weiteren Verwendung erhalten zu können. 
Herr Klaes wird sich – zusammen mit Herrn Bramsiepe – 
darum kümmern. 
 
Herr Linke teilt mit, dass bei der Sparkassenfiliale in 
Borgfeld keine Möglichkeit mehr besteht, Geld vom 
Sparbuch abzuheben. Herr Huesmann schlägt vor, 
dieses Thema im Ausschuss III zu besprechen und dazu 
einen Vertreter der Sparkasse einzuladen. 
  

 
TOP 6 
Flutbrücke 

 
Als Behördenvertreter sind Frau Bandel und Frau Stein, 
sowie die Herren Kiefer und Reichelt erschienen und 
erläutern den zeitlichen und baulichen Plan zum Neubau 
der Flutbrücke. 
Die Behördenvertreter bekräftigen nochmals die 
Notwendigkeit der gesamten Baumaßnahme, aber 
insbesondere auch die ihrer Ansicht nach erforderlichen 
Baumfällungen. Insbesondere auch die Fällung der alten 
Rotbuche (aus Borgfelder Sicht links von der Brücke) 
scheint aus Sicht der Verantwortlichen unumgänglich. 
Nach intensiver Befassung mit diesem Baum, ist das 
ASV zu dem Ergebnis gekommen, dass die notwendige 
Kappung von Wurzeln und Krone dazu führen würde, 
dass der Baum dies auf längere Sicht nicht überstehen 
würde. 
Für die notwendige Fällung von 19 geschützten Bäumen 
werden 40 neu gepflanzt; 25 davon im Bereich der 
Flutbrücke. Für die weiteren 15 Bäumen werden noch 
Pflanzorte gesucht. 
 
Herr Johannes Klinckradt weist darauf hin, dass der 
ÖPNV attraktiver gemacht werden müsste, um gerade in 
der Bauzeit mehr Personen davon zu überzeugen, vom 
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PKW auf die Bahn umzusteigen. 
 

 
TOP 7 
Einsetzen von 
Ausschüssen 

 
Der OAL berichtet, dass im Koordinierungsausschuss 
beschlossen worden ist, zukünftig drei Ausschüsse zu 
bilden. 
 
Ausschuss I: Bau und Verkehr; Mitglieder sind hier: Herr 
Klüver, Frau Dwortzak, Herr J. Burghardt, Herr Keil und 
Herr Klaes vom Beirat sowie Herr Ulmer und Herr 
Seebacher als sachkundige Bürger. 
 
Ausschuss II: Klima, Umwelt und Landwirtschaft; 
Mitglieder sind hier: Frau Klatte, Herr Kruse, Herr Linke 
und Herr Stenner vom Beirat sowie Herr Klinckradt, Herr 
Schnackenberg und Herr Bayer als sachkundige Bürger. 
 
Ausschuss III: Soziales, Frauen, Jugend, Integration, 
Kultur, Kinder und Bildung; Mitglieder sind hier: Frau 
Wellhausen, Herr Broeksmid, Herr Drees und Herr 
Stenner vom Beirat, sowie Frau Kruse, Herr Fricke und 
Herr Kraft als sachkundige Bürger. 
 
Die Ausschüsse werden jeweils einstimmig 
angenommen, und zwar sowohl mit der 
Ausschussbezeichnung wie auch mit der personellen 
Zusammensetzung. 
 
Die jeweiligen Vorsitzenden der Ausschüsse werden von 
den Ausschüssen in ihrer jeweilig ersten Sitzung unter 
Berücksichtigung des Vorschlagsrechtes der jeweiligen 
Parteien gewählt. 
 

 
TOP 8 
Anträge 

 
Alle Anträge und Beschlüsse sind auf der Internetseite 
des Ortsamtes einzusehen. 
https://www.ortsamt-
borgfeld.de/der_beirat/detail.php?gsid=bremen150.c.254
19.de&asl= 
 
a) FDP-Antrag Haushaltsantrag Stadtteilbudget für 
kulturelle und soziale ortsbezogene 
Angelegenheiten: Der Beiratssprecher stellt den Antrag 
vor; dem Antrag wird einstimmig zugestimmt. 
 
b) FDP-Antrag Erinnerung an den Beschluss vom 
19.02.2019: Der Beiratssprecher erläutert, dass 
mittlerweile eine Antwort zum Beschluss vorliegt, der 
Antrag wird zurückgezogen. 
 
c) Antrag aller Fraktionen Erhalt der Rotbuche: Herr 
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Linke stellt den Antrag vor. Nachdem unter TOP 6 bereits 
ausführlich erläutert wurde, dass ein Erhalt der Rotbuche 
aus Behördensicht unmöglich scheint; soll dies nochmals 
geprüft werden. Eine Bauverzögerung soll ausdrücklich 
vermieden werden. Dem Antrag wird mit 12 Für- bei 
einer Gegenstimme zugestimmt. 
 
d) Antrag aller Fraktionen Blühstreifen: Herr Broeksmid 
stellt den Antrag vor; dem Antrag wird einstimmig 
zugestimmt. 
 
e) Antrag aller Fraktionen Piktogramme: Herr Broeksmid 
stellt den Antrag vor; dem Antrag wird einstimmig 
zugestimmt. 
 
f) Haushaltsantrag Sanierung Katrepeler Landstr.: 
Der Beiratssprecher stellt den Antrag vor. Herr Klaes 
bittet um Erweiterung des Antrages, aufgenommen 
werden soll auch eine verbesserte , bzw. verstärkte 
Beleuchtung (sei es durch Grünwuchsbeschnitt oder 
stärkere Leuchtmittel). Dem erweiterten Antrag wird 
einstimmig zugestimmt. 
 
g) Haushaltsantrag Neugestaltung Ortsmitte: Der 
Beiratssprecher stellt den Antrag vor; dem Antrag wird 
einstimmig zugestimmt. 
 
 
Frau Dwortzak fragt nach, inwieweit ein 
Beleuchtungskonzept für Timmersloh im Haushalt 
berücksichtigt wird. Dazu soll ein Antrag im 
Umlaufverfahren abgestimmt werden. Der OAL sagt ein 
Nachforschen zu. 
 

 
TOP 9 
Mitteilungen 

 
Es gibt noch eine Restsumme an Globalmitteln in Höhe 
von ca. 3.800,- Euro. Anträge dazu müssen bis zur 
Oktobersitzung eingereicht und vorgestellt werden. Bitte 
beachten: Anträge müssen persönlich in der 
Beiratssitzung vorgestellt werden. 
 
Mitteilung des ASV: Sperrung Kreuzungsbereich 
Borgfelder Landstr./Butendieker Landstr./Warfer 
Landstr./Am Großen Moordamm vom 25.09.2019 15 Uhr 
bis zum 28.09.2019 14 Uhr. 
 

 
Herr Bramsiepe schließt die Sitzung um 21:15Uhr. 
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Der Beiratssprecher:                   Ortsamtsleiter    Schriftführer 
 
 
 


